

## Liebe Eltern,

die Sommerferien sind da! Wir gehen mit Eindrücken aus dem alten, mit Hoffnungen und Wünschen in das neue Schuljahr.

Die vierten Klassen verlassen uns, die ersten warten schon mit gepackter Schultüte auf ihren Start hier an der Schule. Viel Bewegung und doch muss Zeit sein, um einen Moment innezuhalten.

### Veränderungen im Team der Grundschule Hondelage

Im Kollegium gibt es keine Veränderungen. Wir starten mit voller Mannschaft ins neue Schuljahr.

Frau Wehle verlässt uns und wir wünschen ihr auf ihrem weiteren beruflichen und privaten Weg alles Gute. Als neue pädagogische Mitarbeiterin begrüßen wir Frau Kamp, die sowohl die Betreuungsstunde in der künftigen 1a als auch den Vertretungsunterricht übernehmen wird. Herzlich Willkommen im Team der GS Hondelage!

### Abschied Herr Wicht

Dieser Abschied fällt uns allen sehr schwer! Herr Wicht verlässt aus beruflichen Gründen nach zwei tollen Jahren die GS Hondelage. Ein Nachfolger beginnt am 1. August seinen Dienst.

Herr Wicht hat in den beiden Jahren durch seine Offenheit, Fröhlichkeit, Zuverlässigkeit und seinen wachen Blick die Herzen aller an Schule Beteiligten erobert. Wir wünschen dir, lieber Herr Wicht, alles Gute und sagen DANKE!

### Aus dem Schulleben

Es war eine Menge los am Vormittag...

- Die 2a war in der Stadtbibliothek.
- Das Projekt „Käferburgen bauen“ wurde durchgeführt. Danke, Frau Müller, für die Organisation!
- Die Jugendverkehrsschule wurde als Vorbereitung auf die Radfahrprüfung besucht.

- Die 4. Klassen haben sich die historischen Stadtteile in Braunschweig angeschaut und die Stadt erkundet.
- Die 4a war zu Gast bei „Radio Okerwelle“.
- Die 4b war im Stöckheimer Zoo, die beiden ersten Klassen haben den Zoo in Essehof besucht.
- Alle dritten Klassen haben gemeinsam einen Ausflug ins Phaeno nach Wolfsburg gemacht.

### Klasse! Wir singen

Am 12. Mai fand in der Braunschweiger VW- Halle das musikalische Highlight des Schuljahres statt. Als Schulgemeinschaft haben alle Kinder an der Veranstaltung „Klasse! Wir singen“ teilgenommen und hatten viel Spaß beim gemeinsamen Singen in der VW-Halle, der Schule, zuhause... Frau Brinksmeier sei an dieser Stelle besonders für die Organisation gedankt, die ihr viel Geduld und Flexibilität abverlangt hat!

### Radfahrprüfung

Der theoretische Teil der Radfahrprüfung ist absolviert. Nun haben alle Drittklässler in den Sommerferien genug Zeit, für die praktische Prüfung am 25.08.2023 eifrig zu üben. Viel Spaß dabei und eine gute und sichere Fahrt!

### Waldwoche

Die diesjährige Waldwoche sollte vom 8. bis zum 12. Mai stattfinden, musste aber aufgrund der widrigen Wetterverhältnisse für einige Klassen verschoben werden. Die Waldpädagogen zeigten sich dankenswerterweise sehr flexibel, sodass alle Klassen mit ihnen die Erlebnisse im Schulwald fernab von Schule genießen konnten. Dieser Genuss wäre ohne die vorbereitende Organisation durch Frau Bachmann nicht möglich gewesen- vielen Dank!

### Wettbewerbe im Fach Mathematik

Über 100 (!) Anmeldungen der Dritt- und Viertklässler lagen in diesem Jahr für die Wettbewerbe „Känguru der Mathematik“ und „Mathe-Olympiade“ vor. Besonders der dritte Jahrgang zeigte starke Leistungen, aber insgesamt rauchten alle Köpfe gewaltig und die Rechenfreude war groß. Ein Dank an dieser Stelle an Frau Hollenbach als Mathematik-Fachfrau an unserer Schule für die Vor- und Nachbereitung dieser tollen Mathe- Events!

### **Bundesjugendspiele**

In diesem Jahr fanden die Bundesjugendspiele durch neue Vorgaben aus dem Kultusministerium in veränderter Form statt. Zahlreiche Eltern standen helfend zur Seite, sodass bei optimalen Wetterbedingungen alle Klassen einen gemeinsamen sportlichen Schultag erleben durften. Vielen Dank an Herrn Brauner, der diesen Vormittag unter den neuen Bedingungen hervorragend vorbereitet hatte!

### **Schulanfänger**

Nach den Ferien begrüßen wir 46 neue Schülerinnen und Schüler in zwei ersten Klassen. Die Einschulung findet am Samstag, den 19. August 2023, statt. Wir heißen Kinder und Eltern an unserer Schule herzlich willkommen!

### **Save the Date: KEIN Unterricht am 01.11.2023**

Am Mittwoch, den 1. November 2023, findet an der GS Hondelage kein Unterricht statt. Der Fortbildungstag wird für einen gemeinsamen Erste-Hilfe-Kurs aller Lehrkräfte und pädagogischen Mitarbeiterinnen genutzt. Bitte planen Sie rechtzeitig eine Betreuungsalternative für Ihre Kinder an diesem Tag ein. Sie haben jetzt genug Zeit dafür.

### **In eigener Sache - Fahrräder benötigt**

Da wir das Radfahren verstärkt in den Sport- und Sachunterricht einbauen möchten, benötigen wir noch dringend Fahrräder der Größe 18, 20 und 24 Zoll. Wenn Sie Räder haben, die Sie nicht mehr benötigen und an uns abtreten möchten, melden Sie sich bitte bei Frau Pauschert unter [pauschert@gs-hondelage.de](mailto:pauschert@gs-hondelage.de)

### **Verkehr vor der Schule: Bringen und Holen**

Vorab ein Dank an all die Eltern, die ihre Bring- und Abholgewohnheiten verändert und somit zu einer Entlastung der Gesamtsituation beigetragen haben! Dennoch gibt es noch zu viele Eltern, die weiterhin in zweiter Reihe oder in der Kurve parken, sodass vielen Kindern die Sicht versperrt und ein sicheres Überqueren der Straße oftmals nicht möglich ist. Die Mitglieder des Schulelternrates haben sich dazu entschieden, dass zu Beginn des Schuljahres Verkehrslotsen die Situation am Morgen begleiten und ein waches Auge haben werden. Wir hoffen, dass diese Verkehrslotsen nicht viel zu tun haben. Zur Erinnerung: Bitte setzen und holen sie ihre Kinder an der Feuerwehr oder den Containern ab. Vielen Dank für Ihre Mithilfe!

### **Unterstützung gesucht - Gesundes Frühstück**

Das gesunde Frühstück jeden Dienstag erfreut sich auch weiterhin größter Beliebtheit. Vielen Dank an Frau Lewandowski und ihr Team. Wer mithelfen möchte, damit den Kindern dieses Angebot auch zukünftig erhalten bleibt, wendet sich bitte an [patricia.lew13@gmail.com](mailto:patricia.lew13@gmail.com).

### **Förderverein**

Auch der Förderverein freut sich immer über neue Mitglieder, damit er seine Arbeit zum Wohle aller Schülerinnen und Schüler in gewohnter Form weiterführen kann. Danke für alle erfüllten Wünsche und die Unterstützung unserer täglichen Arbeit in der Schule!

### **Elternmitarbeit**

Alle Elterngremien konnten tagen. Vielen Dank an Sie als Eltern für die rege Beteiligung und den guten Austausch!

### **DANKE**

Und bedanken möchte ich mich an dieser Stelle besonders bei Frau Vogt, Herrn Wicht, Frau Blaß, Paula Michaelis, den pädagogischen Mitarbeiterinnen und vor allem meinem Kollegium für eine tolle Zusammenarbeit im letzten Schuljahr mit folgenden Worten:

*„Die Stärke eines Teams  
ist jedes einzelne Mitglied.  
Die Stärke jedes einzelnen Mitglieds  
ist das Team.“*

Die Schule beginnt am Donnerstag, den 17. August 2023, wie gewohnt um 8.00 Uhr.

Ich wünsche allen herrlich sonnige Sommerferien und gute Erholung im Namen des Kollegiums und der Mitarbeiter  
Gabriela Baumgardt  
Rektorin

